

## BAB V

### SIMPULAN DAN SARAN

#### 5.1 Simpulan

Berdasarkan hasil penelitian yang telah dibahas pada bab sebelumnya, maka peneliti membuat beberapa kesimpulan yang dapat diambil dan dijelaskan lebih singkat agar dapat lebih mudah dipahami sebagai berikut:

1. Berdasarkan hasil penelitian dan pembahasan sebelumnya maka dapat diketahui bahwa rendahnya *return on asset* dipengaruhi oleh menurunnya profit margin yang dihasilkan koperasi, atau kenaikan profit margin yang dihasilkan tidak sebanding dengan kenaikan asset yang digunakan pada koperasi. Sebaliknya, rendahnya *return on asset* juga dipengaruhi oleh besarnya total asset yang digunakan pada koperasi lebih besar dari kenaikan profit margin yang dihasilkan koperasi.
2. Manfaat ekonomi langsung yang diberikan oleh Koperasi Karyawan PT. Yuntex kepada anggotanya mendapat kriteria cukup baik. Namun, hal tersebut tidak dapat menjadi kepuasan bagi pengurus dan manajemen koperasi karena masih ada beberapa indikator yang perlu dibenahi guna meningkatkan manfaat ekonomi yang dirasakan oleh anggota, dan masih banyak beberapa indikator yang hanya mendapat kriteria cukup baik dan tidak lebih baik dari pesaing dengan usaha yang sama, hal tersebut akan menjadi resiko berkurangnya partisipasi anggota pada koperasi apabila koperasi tidak meningkatkan kualitas pelayanan yang diberikan kepada

anggotanya.

3. Upaya yang perlu dilakukan oleh Pengurus dan Manajemen Koperasi dalam meningkatkan *Return On Asset* (ROA) pada koperasi dapat dilakukan dengan mengendalikan modal dan biaya usaha yang dikeluarkan serta memaksimalkan efektivitas penggunaan asset dengan tujuan meningkatkan jumlah pendapatan tanpa membebani penggunaan asset yang tidak diperlukan. Serta meningkatkan ketertarikan anggota untuk berpartisipasi untuk bertransaksi pada koperasi dengan cara memperhatikan kenyamanan anggota dalam bertransaksi dengan melihat perbandingan harga, kualitas dan kuantitas produk yang diberikan, atau *feedback* pada jasa yang ditawarkan agar koperasi dapat tetap bersaing dengan usaha lain pada bidang yang sama.

## 5.2 Saran

Penelitian ini diharapkan dapat menjadi salah satu faktor dalam proses kemajuan dan perkembangan koperasi, dan dapat membantu dalam peningkatan perkembangan penelitian lain dimasa yang akan datang. Maka dari itu, peneliti memberi saran kepada Koperasi Karayawan PT. Yuntex “Wijaya Utama” dan kepada peneliti selanjutnya sebagai berikut:

4. Koperasi Karyawan PT. Yuntex diharapkan dapat menemukan sumber daya manusia yang mengerti dan mampu mengelola manajemen koperasi khususnya dalam bidang keuangan guna meningkatkan kualitas laporan yang dibuat dan mengetahui faktor apa saja yang berpengaruh terhadap

kondisi keuangan tersebut dan upaya apa saja yang perlu dilakukan untuk membenahi kondisi keuangan tersebut. Sumber daya manusia di dalam manajemen yang lain juga diperlukan untuk meningkatkan kualitas dan kuantitas produk barang dan jasa yang ditawarkan kepada anggotanya, serta mampu bersaing dengan pesaing lain yang memiliki usaha pada bidang yang sama. Pendidikan dan pelatihan juga dapat dilakukan untuk meningkatkan kualitas sumber daya manusia yang dimiliki saat ini.

5. Penelitian selanjutnya diharapkan dapat menggunakan data-data yang lebih *update* dan lengkap agar hasil penelitian yang didapat lebih detail dan jelas, sehingga hasil penelitian yang dibuat dengan mudah dipahami khususnya bagi instansi tempat penelitian dan peneliti selanjutnya. Hal tersebut juga akan meningkatkan kualitas dari hasil penelitian itu sendiri.